

# El Pensamiento Español

DIARIO TRADICIONALISTA

SEGUNDA EPOCA AÑO II NUMERO 235  
TRES EDICIONES DIARIAS. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID, MIÉRCOLES 9 DE JUNIO DE 1920.

Redacción y Administración: Zorrilla, 29. Apartado de Correos 928. Teléfono número 2.734.

Madrid: Mes, 1,50; semestre, 8,75. Provincias: Trimestre, 5; semestre, 9,50; año, 18. Extranjero: Trimestre, 10; semestre, 20; año, 36.

REVISTA INTERNACIONAL

## La última Encíclica de Su Santidad

Sobre la cristiana reconciliación de la paz

Benedicto XV, Papa

Venerables Hermanos: Salud y Apostólica Bendición

Somos los primeros en alegrarnos y regocijarnos vehementemente viendo como por fin comienza a resplandecer sobre los pueblos la paz, este hermoso don divino del que dice San Agustín que «aun en las cosas terribles y mortales, nada sule oírse más grato, nada anhélase más apetezible, nada encontrarse mejor» (1); aquella paz con tantos votos implorada de los buenos, con tantos oráculos de la piedad y tantas lágrimas maternales durante el largo cuatrienio de la guerra. Pero muchas y acerbísimas contradicciones perturban este bello de nuestro corazón paternal, pues si bien en casi todas partes se logró de algún modo apaciguar la lucha y firmar ciertas cláusulas de paz quedaban, sin embargo, los gérmenes de las antiguas enemistades, y vos, Venerables Hermanos, sabéis muy bien que no hay paz duradera, ni son posibles convenios estables de concordia, por largos y santos que fuesen los costasen, y por santos que fuesen los propósitos con los que se hicieran, si no se da de mano a los odios y enemistades mediante una reconciliación de mutua caridad. Sobre asunto tan doloroso y espinoso pido a Dios hablar, Hermanos Venerables, y a la vez amonestar a vuestros pueblos.

El Papa durante la guerra y en la paz.

Jamás, desde que por secreto designo de Dios humos elevados a la dignidad de esta cátedra, mientras ardía la guerra, cesamos de trabajar un punto por cuantos medios podíamos, para que cuanto antes los pueblos todos del orbe volvieran a la fraternidad recíproca de sus deberes. Y así, con súplicas, instábamos, rogábamos, exhortábamos, proponíamos vías de reconciliación e intentábamos facilitar a los hombres el acceso a una paz justa, honesta y estable; mientras con amor paternal nos afanábamos por llevar algún alivio a los horribles dolores y miserias de todo género que acompañaban a la ferocidad de la guerra. Pues bien: aquella misma caridad de Jesucristo, que desde el difícil comienzo de nuestro Pontificado nos impulsó a trabajar por el retorno de la paz o para mitigar los horrores de la guerra, hoy, que ya se ha abierto a todos los ojos de la Iglesia y a los hombres todos a la paz y al amor mutuo.

Y a practicar la concordia y el amor mutuo. Ni hay para qué detenernos en señalar los daños gravísimos que a la sociedad se acarrearán si, concretada la paz, perseveran secretamente las enemistades y los odios entre las naciones. Esto sin contar los males que sobrevienen a cuanto sirve para fomentar y promover el progreso de la vida civil, como las mercancías, las manufacturas, las artes, las letras, que sólo en el comercio mutuo y en la tranquilidad de los pueblos prosperan. Y lo que es peor, la profunda miseria que recibiría la vida cristiana, cuya fuerza toda estriba en la caridad, ya que la misma predicación de la cristiana ley es apelada al «Evangelio de la paz» (2).

El precepto del amor.

Pues como sabéis, y muchas veces os he recordado, nada inculco más frecuentemente ni más vehementemente Nuestro Señor Jesucristo a sus discípulos que el precepto de la mutua caridad, como el mismo Jesucristo de todos los preceptos, y el mismo Jesucristo que el más distintivo de los cristianos, por donde fácilmente se distinguen de los demás. Y próximo a la muerte, este mandamiento testó a los suyos, rogándoles que se amaran mutuamente, y que, amándose, procuraran imitar la unidad inefable de las divinas personas en la Trinidad: «Que todos sean uno, como nosotros somos uno... para que sean consumados en la unidad» (3).

Y siguiendo los Apóstoles las huellas del divino Maestro y siguiendo a su voz y a sus preceptos, con admirable solicitud exhortaba a los fieles en esta forma: «Ante todo, guardad siempre entre vosotros mismos caridad mutua» (4). «Sobre todas estas cosas tened caridad, que es el vínculo de la perfección» (5). «Carísimos, amémonos los unos a los otros, porque la caridad procede de Dios» (6). Y bien sepan aquellos nuestros hermanos de los primitivos tiempos los preceptos de Cristo y de los Apóstoles, que aun entre sí contrarias, batiendo con el óvulo voluntario el recuerdo de las discordias, vivían en cordialísima paz. Y en verdad discrepa a por manera admirable de aquellos mortales odios que entonces tenían en el seno de la sociedad humana, aquella «unanimidad de mentes y corazones».

El olvido de las injurias.

Mas estos mismos argumentos aducidos para estimular la práctica del precepto del amor mutuo, sirven también para la práctica del olvido de las injurias: no menos expresamente lo mandó el Señor: «Pues yo os digo: amad a vuestros enemigos; hacé bien a los que os odian y rogad por los que os persiguen y os calumnian, para que seáis hijos de vuestro Padre, que está en los cielos, y hace salir su sol sobre los buenos y los malos» (7).

De aquí aquella gravísima frase del Apóstol San Juan: «Todo el que odia a su hermano es homicida. Y vosotros sabéis que ningún homicida tiene vida eterna en sí mismo» (8). Finalmente, así nos enseñó a amar a Dios Jesucristo Señor nuestro que confesamos que ser perdonados si nosotros perdonamos: «Perdonados

nuestras deudas, así como nosotros perdonamos a nuestros deudores» (9). Y si alguna vez es demasiado arduo y difícil sujetarse a esta ley, para vencer toda dificultad, no sólo con el divino Redentor del humano linaje, sino también el oportuno auxilio de su gracia, sino también con su ejemplo, pues cuando pendía en la cruz, excusando ante el Padre a aquellos mismos que tan injusta e indignamente le atormentaban, decía: «Padre, perdónalos, porque no saben lo que hacen» (10). Y Nos, que debemos ser los primeros en imitar la misericordia y benevolencia de Jesucristo, cuyas veces hacemos su mérito alguno, a ejemplo suyo, a todos los enemigos nuestros que a sabiendas o imprudentemente lastimaron o lastimaran nuestra persona o nuestra obra con los aguijones de la contumelia, a todos y a cada uno perdonamos de todo corazón y a todos abrazamos con suma benevolencia y amor, y no renunciaremos ocasión alguna de colmarlos de beneficios en la medida de nuestras fuerzas. Menester es que hagan esto mismo todos los cristianos dignos de este nombre con aquellos que durante la guerra les injuriaron.

Además de perdonar hay que hacer bien a nuestros enemigos.

Ni se contenta la caridad cristiana con que no odiamos a nuestros enemigos y los amemos como hermanos: quiere, además, que les hagamos bien, siguiendo los vestigios de nuestro Redentor, el cual «pasó haciendo bien y sanando a todos los que oprimidos por el demonio» (11), consumó su vida moral, empleada toda ella en hacer a los hombres los mayores beneficios, derramando por ellos su sangre. Por lo cual dice San Juan: «En esto conocimos la caridad de Dios: en que dió su vida por nosotros, y nosotros debemos darla por nuestros hermanos. Quien tuviera bienes de este mundo y viese a su hermano tener necesidad y le cerrase sus entrañas, cómo permanecerá en el amor de Dios? Hijitos míos, no amemos de palabra o lengua, sino con obras y verdad» (12). Y nunca habían de dilatarse los espacios de la caridad, más que en estos días, en estas supremas angustias que a todos nos oprimen y todos padecemos; ni acaso fué nunca al género humano tan necesaria como hoy la beneficencia; pero una beneficencia nacida del amor sincero a los demás y llena de devoción y de amor. Porque si contemplamos los lugares por donde el bélico furor ha pasado, se ofrecen inmensos territorios de soledad y devastación, y todo en ellos abandonado e inculto, en tal miseria los pueblos, que carecen de comida, de vestido y de techo que los cobije; vuidos y huérfanos innumerables, necesitados de todo auxilio; muchedumbre increíble de débiles, especialmente pequeños y niños que en sus cuerpos escudriolados atestiguan la atrocidad de esta guerra.

El mundo moderno y el Samaritano.

Al que contempla miserias tantas como éstas que oprimen al género humano, espontáneamente le sugiere el recuerdo de aquel evangelico caminante (13), que bajando de Jerusalén a Jericó, cayó en manos de ladrones, los cuales, después de despojarlo y herirlo, le dejaron despierto muerto. Grande es la semejanza entre ambos; y así como a aquí se acercó, movido a compasión, el Samaritano, que después de curar con óleo y vino las heridas y vendarlas, lo llevó a la posada y cuidó de él, así para curar las heridas de la soledad humana es menester la mano de Jesucristo, cuya persona representa el Samaritano.

Mas esta obra y misterio lo reclama como propio la Iglesia, que, como heredera, guarda el espíritu de Jesucristo; la Iglesia, decimos, cuya vida íntegra es un tejido de valiosas y admirables acciones, que son el reflejo de la misericordia de Dios, que son el reflejo de la caridad, que son el reflejo del amor del prójimo y la caridad, que son el reflejo de los pecados que padecen las almas, en ella encuentra su conveniente medicina, de modo que «hace y enseña suavemente a los niños, fuertemente a los jóvenes, con seriedad a los ancianos, a cada uno según su condición y edad» (14). Estos deberes de beneficencia cristiana, enduzados los unos es inculcable la proporción en que sirven para el progreso del restablecimiento de la tranquilidad pública.

(Continuará.)

## Asamblea Eucarística de Salamanca

Ligada de Prelados. Concierto. Misa de Pontifical.

SALAMANCA 9. Ayer llegaron el Cardenal Arzobispo de Sevilla y el Obispo de Zamora, a quienes se les hizo un entusiasta recibimiento. Los trenes vienen llenos de viajeros, procedentes de Béjar, Plasencia, Ciudad Rodrigo y otras poblaciones.

Las calles se ven rebosantes de público. La orquesta, que dirige el maestro Benedito, ha dado un concierto a las 10 y media. Esta mañana se ha celebrado en la Universidad un elocuente sermón el Obispo de Plasencia. Después de la Misa ha sido sacado procesionalmente el Santísimo por el Castrero, con enorme concurrencia de asambleístas.

- (9) Matth. VI, 12.
- (10) Luc. XXIII, 34.
- (11) Act. X, 38.
- (12) I. Joan. III, 16, 18.
- (13) Luc. X, 30.
- (14) Cf. Augustinus «Il moribus Ecclesiae catholicae», lib. I, c. 10.

## SUMARIO DEL DIA

INTERIOR

La última Encíclica de Su Santidad.  
-Comentarios al acuerdo del Consejo de Estado acerca de la Mancomunidad catalana.  
-Un suelto de «La Epoca».  
-Lo que opinan Cambó y Ventosa.  
-Dato ha dicho que en el Consejo de ministros que se celebrará esta tarde, no se ocupará de la Mancomunidad.  
-El conde de Romanones y el problema catalán.  
-En Valencia se va hacia la normalidad.  
-Las mantobras socialistas fracasan en Zaragoza.  
-Las huelgas parciales en Madrid.  
-Los demás conflictos sociales siguen sin solucionar.  
-Otras varias informaciones.

EXTERIOR

La situación política en Alemania después de las elecciones.  
-La prensa alemana y el nuevo Gobierno.  
-La creencia de las substancias en Viena origina graves disturbios, resultando siete muertos y numerosos heridos.  
-Se agrava seriamente el conflicto sueco-finlandés.  
-Antes de la Conferencia de Spa, se celebrarán varias entrevistas preliminares entre los principales delegados.  
-En Irlanda siguen los atentados de los sinjines.  
-Albania contra Italia.  
-Inglaterra sigue el criterio de reanudar las relaciones con Rusia para contribuir al resurgimiento de Europa.

## El testimonio de «El Siglo Futuro»

He aquí la noble rectificación de «El Siglo Futuro», que lleva estos epígrafes:

«Rectificando un error respecto al señor Vázquez de Mella».

«El Correo Español», tomándolo de la revista «Nuevo Mundo», dice que el Sr. Vázquez de Mella, cuando terminó su reciente discurso en el teatro Real, a que asistieron los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria, y al acabar la ovación con que el público premió el discurso del gran orador tradicionalista, éste se volvió al palco regio y dijo:

«Recibo estos aplausos y los dedico, como un ramo de flores, a la majestad de la belleza, que, al lado de la majestad del Rey, preside esta fiesta».

Ni el hecho ni las palabras esas son verdad. El «Nuevo Mundo» se ha engañado, y «El Correo Español» se ha dejado enganar. El Sr. Mella, al terminar su brillante discurso, no dijo absolutamente nada, y se retiró del escenario antes de que terminase la merecida ovación que el auditorio le tributó.

Al empezar el Sr. Mella su discurso sólo dijo las palabras que textualmente insertamos al dar cuenta en su día de la reseña del acto, que fueron las siguientes, respondiendo a los aplausos con que el público saludó su presencia:

«Recibo esos aplausos, que son flores, para agradecerlos como tributo a la majestad de la belleza, que por derecho propio nos preside a todos».

«Eso fue lo que dijo al empezar, y no al terminar, como lo consignó entonces y lo afirma ahora de nuevo el redactor de «El Siglo Futuro», que en una de las butacas de las primeras filas oyó el discurso».

Sobre las falsas palabras que el «Nuevo Mundo» atribuye al Sr. Mella, hace «El Correo Español» consideraciones en que de todos modos no habíamos de entrar; pero menos ahora, que carecen completamente de base.

Repitiendo las gracias al escritor que sale a la defensa de la verdad, queremos añadir por nuestra cuenta estas acotaciones:

Primera. Que «Nuevo Mundo», sin duda alguna, por buena fe, y por seguir las informaciones equivocadas de los que no estaban en la mesa de la Prensa, atribuyó al Sr. Mella palabras que no había pronunciado; y que seguramente no lo hubiera hecho, si el brillante escritor que le dedica el artículo hubiese asistido a la velada del Real.

Segunda. Que después de haber contestado y refutado en artículo de fondo las insidias del «Correo Catalán», demostrando que el Sr. Mella no pronunció las palabras que se le atribuyen, sino las que figuran en el texto taquígrafico, tal como aparecen en los periódicos que publicaron íntegro el discurso, el órgano jamás repite y agrava la insidia de su colega de Barcelona, prescindiendo de nuestra rectificación terminante.

Aparte de una caricatura, que quiere ser intencionada, publica un artículo, en el cual da por seguro que el Sr. Mella volve la espalda a todo lo que defendió, y se pasa al régimen actual, buscando honores y provechos.

Entre otras cosas, dice lo siguiente: «Triste adiós a todo lo hasta entonces defendido por un espíritu que, como otros muchos, vacilaba y por eso, se refugia a la vanidad, prefiriendo hacer pública defecación de un puesto de sacrificio y lucha, a cambio del reconocimiento de humanos honores y condecoraciones».

Y el Sr. Mella combatió delante del Jefe del Estado el régimen parlamentario, como le había combatió siempre.

Le indicó hasta la manera de derribarlo.

Defendió el régimen representativo-tradicional.

Combatió el feminismo revolucionario, y defendió el cristiano, inspirándose en las tradiciones patrias, que recordó para dar el voto social, dentro de las clases, a la mujer.

Hizo la apología de la Iglesia desarrollando una nueva prueba histórica, que muestra en aquella el sello de lo divino. Y concluyó haciendo la crítica de los separatistas y liberales, que falsean la Historia de España, poniendo término al discurso con un canto al siglo XVI, en que llegó a su zénit nuestra raza.

Es uno de los discursos más profundamente católicos y tradicionalistas que ha pronunciado en su vida.

¿Y eso es pasarse al régimen que se combate para recibir honores?

Tercera. El Sr. Mella, que no tiene hermanos que vayan a Palacio, ni ha telegrafado ni escrito a Don Alfonso, ni ha solicitado de él protecciones ni favores, no tiene inconveniente en sameter su conducta política al juicio de todos los políticos más encumbrados del alfonsoísmo, para que la pongan en parangón con la de D. Jaime en todo lo que se refiere a la adhesión a las Instituciones.

Cuarta. El Sr. Mella dice, y repite ahora, lo que dijo en nombre del partido en el Parlamento y por indicación de Barrio y Mier, sobre la preferencia de la legitimidad de ejercicio sobre la de origen. Que es lo que dijo todo el partido cuando el caso de D. Juan, que es lo que afirmaron Balmes, Tejada, Aparisi y Melgar. Que si D. Carlos María Isidro se hubiese hecho liberal, todos los tradicionalistas le hubieran abandonado, y si doña Isabel se hubiera declarado tradicionalista, todos la hubieran defendido; porque los principios y la necesidad social, que es también un principio, están por encima de todas las leyes sucesorias, agnaticias, cognaticias y mixtas; y que ni la ley llamada de Partidas, que nunca fué en la Edad Media ley política (ni de Castilla, siquiera), ni la de 1713, según la cual, no hubiera reinado Felipe V, sino el archiduque Carlos (como descendiente, por línea varonil, de Don Fernando, el hermano del Emperador), son una base social, ni una tradición inamovible, ni deben ser un obstáculo a la unión de extremas derechas, que, por serlo, subordinan todas las soberanías a la soberanía de Cristo.

Quinta. El Sr. Mella repite que no aceptará nunca puesto que no sea meramente electivo en este régimen.

«¿Esá claro?»

No esperamos que rectifique el órgano jaumista, pues necesita que los pocos lectores que le quedan crean que el Sr. Mella, al apartarse de don Jaime, se ha apartado de la Tradición española, cuando es precisamente lo contrario.

Pero siempre recordaremos esta frase profunda de un ilustre escritor: «Cuando, para defender una causa, se tiene que desfigurar la conducta de los adversarios, tened por seguro que esa causa no es la de la verdad».

LEA USTED

El Ayuntamiento de Madrid

## Por la América española

También en América se propaga el malestar, que tuvo su fuente en la malhadada guerra. Pleitos de fronteras, enojos, y en solución actual; ambición de los pueblos a poseer colos mineros; revueltas interiores; aspiraciones a mantener hegemonías sobre los pueblos vecinos; las eternas luchas de las colectividades sociales; la creación de nuevos partidos; la falta de consistencia de los Gobiernos; todo es causa de una gran anarquía en aquellos países que Colón descubriera, y que llevan caudales de savia hispana. Los Estados de A. B. C. formaron un bloque, que habrá de ser como la garantía del orden en la América española. Chile ha estado a punto de tener un conflicto con sus vecinos. Perú y Colombia no han resuelto definitivamente ciertos asuntos. Guatemala ha sufrido una revolución interna. Méjico se halla en plena anarquía desde hace varios años. Las tierras conquistadas por Hernán Cortés están siendo objeto de la atención de Yanquilandia, que pudo ya realizar una obra de concordia entre los diversos bandos que han destruido al que constituyó el mejor florón del gran Imperio colonial español.

España, la madre España, la que dió su sangre a los pueblos todos de la América central y meridional; la que desde la Florida y California hasta el cabo de Hornos, supo civilizar y dar vida a tantos pueblos, sufrió mucho cuando aquellos países, que tanto costaron a nuestros pasados, se declaraban independientes. Mas quedó un consuelo: aquellas nuevas Repúblicas, informadas del espíritu de la raza libre, que sacudieron el yugo de la antigua Metrópoli, considerando que habían llegado a su mayoría de edad, continuaron siendo españoles, pensando en español, adorando lo que en España adoramos, las tradiciones que nos hicieron grandes, la Religión de nuestros mayores, el genio y las costumbres y el indomable carácter de los nacidos en la Península.

Pero allí tenían, como nosotros aquí, un enemigo de la raza. Los sajones no se contentaban con dominar en toda la América septentrional; quieran que el resto del Nuevo

Continente les rinda homenaje y pase en calidad de esclavo suyo; aspiran a que la América española obedezca sus mandatos, y puedan ellos, los descendientes de Albión, disfrutar de las riquezas de sus bosques, de los tesoros de sus minas y del trabajo de sus hombres.

Y aunque nuestros hermanos, envenenados por el virus maligno de la causa del estado irregular de las Repúblicas hispano-americanas pugnan entre sí, no están tan ciegos que no vean las intenciones de Norteamérica, que no quiere sino la antelación de la soberanía de esas Repúblicas, para acapararla en las manos del Gobierno de Washington.

Aquí vienen como de perlas los versos del vate de raza española Rubén Darío:

La América del grande Moctezuma, del Inca, la América fragante de Cristóbal Colón, la América católica, la América española, la América en que dijo el noble Gutierrez: «Yo no estoy en un lecho de rosas»; esa América que tiembla de huracanes y que vive de amor; hombres de ojos sajones y alma bárbara, vive. Y sueña. Y ama. Y vibra. Y es la hija del Sol. Tened cuidado. ¡Vive la América española! ¡Hay mil cachorros sueltos del León español!

En efecto, la raza, la vital raza, la fiera y noble raza de los iberos, tiene todavía pujante vida. Así como sí, no se doblegará ante los colosos. No se ha doblegado nunca. Y esos cachorros sueltos del León español, de que habla Rubén Darío, deben volverse a juntar, deben formar un ejército nuevo, poderoso, imponente, bajo la dirección de la madre España, poniendo en práctica uno de los tres dogmas nacionales que Mella defiende.

Y gallardamente, cual cumple a España repetir las frases finales que Edmundo Rostand pone en boca de Cyrano, para que se entereen los Estados Unidos, Inglaterra y todos los ambiciosos de la tierra, de lo que somos:

«¡Todo me lo quitaré! ¡Todo! ¡El laurel y la rosa! ¡Pero quéame una cosa que arrancarme no podrán! ¡Libre de todos impúrese la de acompañarme, sí, mas que os pesen!».

CLARABANA

## PICADILLO

Cuando alguna asociación, gremio, grupo, conglomerado o, como quiera llamarse, desea las reivindicaciones de la clase (que no son otras que la disminución del trabajo y el aumento del salario, o sean holgazanería y pesetas), ya concen el sistema: huelga al canto, y todo arreglado a costa del público, que es el verdadero condé, que paga y repite:

Huelgan albaniles y los cocineros, embalsamadores y los lapidarios, y los marmolistas y los carteros. ¡Huelga todo el mandal, y los comentaristas.

A la Mancomunidad catalana le ha salido un grano, con el acuerdo del Consejo de Estado.

Ese organismo tan discutido ha quedado reducido a sus dos sílabas primeras; ha quedado blanco, que es lo que se deseaba, porque hasta ahora no lo había sido.

«Cosas de la vida! Ahora el que ha metido la mano ha sido el Consejo de Estado».

Señores catalanistas, hay que estar a la recíproca.

El concejal socialista, inspector de Mercados, trata de defenderse en la Prensa de la posibilidad que se le atribuye, y dice que el acaparamiento debe ser perseguido por el comisario de Abastos, los inspectores, el gobernador y por los delegados de esta autoridad.

Es decir, que acude al socorrido tío, yo no he sido, y devuelve a otros la pelota.

No está mal el sistema. Pero se nos ocurre preguntar: ¿Qué misión es la de ese señor concejal?

Ya lo dice bien claro, el delegado, denunciar todas las faltas al Juzgado. Todas las faltas; hasta las de Ortografía.

En una conferencia sobre El libro, el señor Romo sentó el principio de que en España se lee poco y mal, que son muchos los analfabetos, y los que saben leer no saben lo que leen, ni lo que deben leer.

Conque hubiera dicho que a los españoles nos estorba lo negro, habría acabado antes. ¡Así habla un editor!

Anda muy mal don Luis Romo del sentido del olfato; no es extraño, pero a mí no me la da ningún olfato.

Wilson, según los médicos que le asisten, se halla muy mejorado, y hasta tiene mejor humor, ganas de bromear y de divertirse. ¡Cuando yo digo!

Nada, nada; que el gachó de los catorce puntos es un idem.

En Mont-Cenis han volado veintitrés vagones cargados con materias explosivas.

## Acción tradicionalista

Junta Regional de Cataluña. En nuestro excelente semanario «Auretania», leemos lo siguiente:

«Los individuos designados por aclamación de la Asamblea Tradicionalista de Cataluña el 6 del pasado Mayo en Badalona, para componer la nueva Junta Regional Tradicionalista, se reunieron en Barcelona, el día 20 del finado mes de mayo, bajo la presidencia designada en Asamblea de D. Teodoro de Mas, asistiendo la mayor parte de los componentes de las cuatro provincias catalanas».

Constituyóse la nueva Junta tomando cada uno posesión de sus cargos respectivos, animados a trabajar de firme desde los mismos. Trazado el plan se consideró de una conveniencia distribuir en distintas secciones con el fin de intensificar y facilitar más la ardua labor que hay que realizar, las cuales de su seno nombrasen su presidente y los demás cargos. Otros acuerdos importantes se tomaron y planes de actuación fueron trazados que no tardarán en salir a la superficie.

El jueves de la semana anterior, bajo la presidencia de D. Teodoro de Mas constituyóse la Comisión de Organización y se tomaron diversos acuerdos fruto del entusiasmo y firme disposición de los correligionarios que componen tan importante sección de la Junta Regional.

Ahora sólo falta que nuestros correligionarios con la mayor disciplina y abnegación procuren secundar las disposiciones que emanen de tan importante organismo».

## De nuestra organización

El Comité de Castilla la Nueva, de que dió cuenta la primera HOJA TRADICIONALISTA en su página 9, y del que forman parte los señores conde de la Florida, López Peyro y Salomero, nos participa que ha establecido el SECRETARIADO.

Con objeto de unificar e intensificar los trabajos, rogamos a nuestros amigos que toda la correspondencia que dirigian antes al señor marqués de Carralbo, y después a la disuelta Junta Nacional, la manden, directamente, al SECRETARIADO TRADICIONALISTA. Apartado de Correos 928.—MADRID. El número de teléfono es el 2.734. Rogamos a nuestros queridos compañeros de provincias inserten el anterior anuncio.

- (1) De civ. Del., l. XIX, c. H.
- (2) Eph. VI, 15.
- (3) Joan. XVII, 21.
- (4) I. Petr. IV, 8.
- (5) Colos. III, 14.
- (6) Joan. IV, 7.
- (7) Mat. V, 44.
- (8) I. Joan. III, 15.

INFORMACION DEL EXTRANJERO DE LOS CONFLICTOS DE LA POLITICA

La cuestión del Adriático.

Los albaneses contra los italianos. ROMA 8. Las últimas noticias recibidas confirman que los albaneses siguen atacando a las tropas italianas. Estas han ocupado Vestvovo, situado a cuatro kilómetros de Valona.

La Rusia soviética.

La reanudación de relaciones. LONDRES 8. Son comentadísima las declaraciones hechas por Lloyd George en la Cámara de los Comunes. En los Centros oficiales se asegura que el Gobierno sigue firme en su criterio de que sea cual fuere la orientación política de Rusia, Europa precisa de ella para su resurgimiento. La cuestión de saber si Rusia posee

Los puestos italianos se reconcentran en Valona, y en dicho punto, destacamentos italianos, apoyados por un destructor, rechazaron ataques de las bandas albanesas. El Gobierno italiano ha manifestado que se defenderá Valona a todo trance.

en estos momentos de mercancía exportable es menos importante que la de ponerla en estado de podería producir. Su ayuda es indispensable a todos los países de Europa, por la deficiente cosecha de todos los países, excepto en Francia. Se estima, pues, que la pacificación de Rusia es indispensable.

Nuevo Continente.

ESTADOS UNIDOS

Wilson no está grave. NUEVA YORK 8. Son oficialmente desmentidos los rumores que han circulado respecto a la salud del Presidente Wilson; el doctor Dereum ha

declarado que sus visitas al Presidente son de pura fórmula. El Presidente se halla ahora inculso de mejor humor que cuando cayó en septiembre último. Últimamente ha firmado más de cien proyectos de ley y documentos oficiales.

Información mundial.

EN ALEMANIA

La situación política. BERLIN 9. Difícilmente será posible conocer el resultado oficial de las elecciones alemanas antes de esta mañana. Los informes recibidos indican que los siguientes votos fueron emitidos: socialistas mayoritarios, 476 millones; independientes, 4,13; partido popular alemán, 3,19; centro, 2,72; nacionales alemanes, 2,68; demócratas, 2,06; partido popular bávaro, 0,79; y comunistas, 0,04. Incluyendo los miembros que corresponden a los distritos de plebiscito, respecto a los cuales se decidió que fuesen considerados miembros del nuevo Parlamento hasta que fuera posible celebrar otras elecciones, el Reichstag se compondrá, probablemente, como sigue: socialistas mayoritarios, 97; centro, 54; y demócratas, 42; de modo que los antiguos partidos de la coalición, que hasta ahora figuraban en la Asamblea nacional, y que reúnen 330 votos, o sean 165 socialistas, 75 demócratas y 90 del centro, tendrán en lo futuro 193 representantes solamente. Los socialistas mayoritarios opinan que será posible formar una nueva coalición de los partidos del centro sobre la base de la Constitución actual. Los nacionalistas alemanes juzgan imposible de ser discutida por ahora la cuestión de la Constitución, estando dispuestos a colaborar en la reconstrucción del Imperio sobre la actual base constitucional. La prensa de los partidos del centro, sin embargo, indica como improbable que sus partidos estén dispuestos a permitir la entrada de los nacionalistas en la coalición. El partido popular alemán publica un manifiesto, que se dice oficial, y según el cual, la autoridad del Estado ha quedado desvirtuada por el sistema de partido que reinará en el futuro. Indica que la destitución de la autoridad ha de ser una de las primeras cuestiones para resolver. Esta solución puede obtenerse únicamente no entregando las carteras de los ministros y los cargos de altos comisarios y de subsecretarios en interés de un único partido, vigilando así la labor del Gobierno y de sus funcionarios. El partido popular alemán pide que la Cámara del Trabajo tenga derecho a poner un veto en todas las cuestiones económicas. Las elecciones vistas a través de la prensa francesa. PARIS 8. Todos los periódicos, comentando el resultado de las elecciones alemanas, reconocen unánimemente que favoreciendo el éxito de la jornada a las extremas derechas y a las extremas izquierdas, la autoridad gubernamental será muy precaria y la constitución de un bloque parlamentario constitucional muy difícil de conseguir. Gestiones para la formación de un nuevo Gobierno. BERLIN 8. Se asegura que el actual Gobierno dimisionario, sea cual fuere el resultado definitivo de las elecciones, para de esta manera dar en libertad al presidente nacional, para que forme un Gobierno en armonía con la constitución del nuevo Reichstag. Se añade que el presidente nacional ha encargado al actual canciller que forme un nuevo Gobierno, y que el canciller se dirigirá a los socialistas independientes para que éstos acepten el formar parte del Gabinete. Si los independientes se negasen entonces, el canciller declinará el encargo. El futuro Gobierno. BERLIN 8. Teodoro Wolf, en un artículo publicado por el "Berliner Tagblatt", afirma que el partido democrata no concederá su apoyo a un Gobierno de clase contrario a los intereses obreros. Añade que debe formarse un Gobierno en el que se encuentren representadas todas las tendencias políticas, para evitar con ello la frecuencia de las crisis. Resultados electorales. BERLIN 9. Las últimas noticias conocidas sobre el resultado de las elecciones son: Partido conservador nacionalista, 42 diputados. Conservadores moderados, 41. Partido del Centro, 43. Demócratas, 27. Socialistas mayoritarios, 36. Socialistas independientes, 57. Varios partidos, 47. Los nacionalistas no quieren participar del Poder. BERLIN 9. Uno de los principales directores del partido nacional alemán, ha manifestado a un redactor del "Lokal Anzeiger", que su partido preferiría no verse obligado a unirse a la coalición ministerial. Espera que se forme un Gobierno sin matiz político determinado. El partido popular. BERLIN 9. El "Lokal Anzeiger", afirma que los directores del partido popular alemán se han reunido en Berlín para tomar acuerdos. Añade que el partido está dispuesto a participar en un Gobierno donde estén representados los socialistas mayoritarios, pero antes de entrar en relaciones con otros partidos, quiere ponerse en relación con el nacionalista alemán, al que está íntimamente ligado en el terreno de ideas nacionalistas.

EN INGLATERRA

Reuniones aliadas. LONDRES 8. Antes de la Conferencia de Spa se celebrará una reunión preliminar en Londres, a la cual asistirán los representantes aliados que han de intervenir en aquella, para cambiar impresiones y fijar los temas que han de ser objeto de debate. Siguen los atentados sin fin. LONDRES 8. Comunican desde Dublín que los palacios de Justicia en Lismore y Peldova han sido incendiados. Como de costumbre, la Policía no ha logrado detener a los autores. EN AUSTRIA Protesta contra las subsistencias. WAFNISTACIONES sangrientas. VIENA 8. Las muchedumbres recorren las calles en airada protesta contra la carestía de las subsistencias. Para disuadir un manifestación, la Policía hubo de hacer uso de las armas, ocasionando la muerte a siete personas, y heridas a 23. Se ha abierto una información, por orden del Gobierno, para averiguar quién ordenó la disolución violenta de la manifestación. EN UKRANIA Ucrania tiene trigo para exportar. LONDRES 8. Mr. George facilitó a la Cámara de los Comunes una información que ha recibido de Polonia, afirmando que en Ucrania existen grandes cantidades de trigo, preparadas para la exportación; pero que precisa facilitar el medio de transportarlas. EN ASIA Los franceses evacuarán Cilicia. LONDRES 8. El "Daily Mail" asegura que las tropas francesas evacuarán completamente Cilicia, y que se ha firmado ya un armisticio entre el general Gouraud y Mustafa Kemal. EN BELGICA La Conferencia de Spa. BRUSELAS 8. Se afirma que M. Millerand se ha adherido a que se celebre el 5 de julio la Conferencia de Spa. Los ministros aliados celebrarán conferencia, previa en Bruselas los días 2, 3 y 4 de julio. EN SUECIA Agravación del conflicto sueco-finlandés. COPENHAGUE 8. Las diferencias surgidas entre Suecia y Finlandia por motivo de las islas Aland se han agravado en las últimas veinticuatro horas. En Suecia ha producido gran agitación el hecho de que el Gobierno finlandés haya detenido a dos miembros de la delegación de las islas Aland, que se dirigen a Suecia para reclamar el apoyo del Gobierno sueco. Esta agitación ha aumentado, al saberse que Finlandia ha ordenado el envío de grandes contingentes de tropas para ocupar las islas Aland, cuya determinación indica que Finlandia está decidida a resolver por medio de las armas este asunto. Se asegura que el Gobierno sueco ha enviado una nota energética al finlandés. En Dinamarca se hacen grandes esfuerzos para lograr una solución pacífica de este problema, y desde luego se cree que, en caso de una guerra, Suecia llevaría la peor parte, puesto que Finlandia tiene mayores medios militares, especialmente artillería, por el gran número de cañones que cogió a los rusos. Feria francesa. ESTOCOLMO 8. Se ha inaugurado la Feria francesa, con asistencia del presidente del Consejo y varios miembros del Gabinete, y numerosas representaciones francesas. El Sr. Branning, jefe del Gobierno, pronunció un discurso, congratulándose de este nuevo esfuerzo en pro de la aproximación entre Francia y Suecia.

EN MADRID

La huelga general de transportes. En la reunión celebrada anoche por la sección de carreteros del Sindicato de la Alimentación para dar cuenta de la huelga, se acordó por unanimidad de transportes de la huelga general del ramo de transportes. Igualmente se resolvió que secunden el movimiento los conductores de camiones automóviles y los mozos de la industria y mercados. Una "hazaña" de cocineros huelguistas. Un colega asegura que unos cocineros huelguistas hicieron disparos en la plaza de Cánovas contra unos empleados del Ritz, por no secundar la huelga. Los agresores huyeron. Parece ser que el atentado fué presenciado por dos parejas de Seguridad; una que permaneció inmóvil, y otra que iba en la plataforma de un tranvía, se ipó, y al enterarse de lo ocurrido, tomó el partido de no intervenir. La gente increpó a los guardias por su falta al deber.

EN BARCELONA

Las condenas de Villalonga. Noticias sueltas. BARCELONA 8. Se le recibió en Capitanía la causa contra Manuel Villalonga, que es el más de la pena de cadena perpetua, tendrá que cumplir las siguientes penas: Por el asesinato del patrono carpintero Enrique Serrano, diez y siete años de reclusión temporal; por el homicidio del somatenista Miguel Faré, seis años de prisión correccional; otras penas iguales por cada uno de los atentados contra agentes de la autoridad; una multa de mil pesetas por cada uno de los delitos y los mil pesetas de indemnización a cada una de las familias de las víctimas. Ha sido muy comentada la visita hecha por el general Arduqui, jefe superior de Policía, al presidente de la Mancomunidad. El gobernador ha visitado el edificio de la Jefatura Superior de Policía, para comprobar personalmente las últimas condiciones del local. Aunque las autoridades guardan gran reserva, parece que han obtenido resultados positivos en los nuevos registros practicados en los domicilios de los delincuentes, con motivo del atentado contra el juez de Tarazona. Han sido encarcelados tres jóvenes que intentaron quitar el muelle a un soldado en el teatro de Apolo, por haber intervenido en un escándalo promovido por los detenidos. EN SEVILLA Las huelgas. SEVILLA 8. Han declarado la huelga los cocineros y similares. Los huelguistas han sido sustituidos por personal no asociado y por mujeres. La Policía custodia los hoteles y fondas, habiendo detenido a un huelguista por ejercer coacciones. El gobernador realiza gestiones para evitar la huelga anunciada del ramo de construcción. Parece que la mayoría de los obreros se muestran contrarios al paro. En el Gobierno civil se ha reunido esta mañana los obreros ferroviarios huelguistas de la línea de Calatayud, los cuales tenían la representación de la Compañía. No llegaron a un acuerdo. Presentarán nuevas bases para su estudio. Los patronos metalúrgicos han visitado al gobernador, manifestándole que aumentarán el sueldo a sus obreros antes de que se declaren en huelga. La actitud de los patronos es elogiada. Ha continuado la Policía decomisando grandes cantidades de pan frito de peso, incautándose de tales cargas de pan que se enviaban a los puntos. Los agrarios. SEVILLA 8. Comunican de Cabezas que se ha solucionado la huelga de obreros del campo, reanudándose el trabajo. Se espera que en Peñañor se solucione en breve la huelga del mismo ramo. EN CADIZ Mitin de obreros agrícolas. CADIZ 8. En Alcalá de los Gazules se ha celebrado un mitin de obreros agrícolas, acordando persistir en la huelga y que la secunden los pueblos inmediatos. La actitud de los huelguistas es alarmante. La Guardia civil vigila los campos. Contra la incautación de harinas. Cierro comercial. Se temen desórdenes. BURGOS 8. Se han recibido noticias de Aranda de Duero que el comercio se ha reanunciado para protestar contra la decisión del gobernador, de enviar un comisionado para que se incaute de las existencias de harina en las fábricas. Para intensificar la protesta se han suspendido las operaciones del mercado, y la feria que comenzaba hoy, y mañana cerrará todo el comercio. Los años están muy excitados, temiendo desórdenes. En caso de que se verifique la incautación, todo el comercio se dará de baja en la contribución. Las autoridades han adoptado precauciones en previsión de acontecimientos. EN VALENCIA Hacia la normalidad. Detenciones. VALENCIA 9. Sigue siendo optimista la impresión respecto del conflicto de los metalúrgicos. Anoche volvieron a reunirse los patronos y los representantes obreros de siete secciones. En toda la provincia se han solucionado las huelgas agrícolas, y en algunos pueblos, con tendencia de alejarse los obreros del sindicalismo. En total han sido libertados cuatro detenidos gubernamentales encareados el 4 de mayo y 17 detenidos posteriormente. Quedan en la cárcel 26, de los cuales serán libertados estos días unos cuarenta, pasando los restantes a disposición de la autoridad judicial. La Guardia civil del pueblo de Campanorobles ha detenido a varios obreros, autores de la destrucción de un gran número de vidrios, propiedad del presidente de la Junta patronal. Han quedado a disposición del Juzgado. EN TOLEDO Los tipógrafos amenazan con la huelga. TOLEDO 9. Los tipógrafos formularon unas peticiones de aumento en los jornales, que se elevan al 100 por 100 en los salarios inferiores a cinco pesetas, y al 75 por 100 en los restantes. En un plazo de diez días, plantearán la huelga.

EN SAN SEBASTIAN

¿Otra huelga general? SAN SEBASTIAN 9. Circula con insistencia el rumor de que en el próximo verano se declarará la huelga general, caso de que continúe al frente del Gobierno civil el Sr. Miralles. Se dice también que el movimiento tendrá repercusión en Vizcaya.

EN ZARAGOZA

Huelga de tintoreros. ZARAGOZA 9. Ayer quedó planteada la huelga de los obreros tintoreros. Ha determinado al conflicto la negativa de los patronos a admitir la petición de los obreros acerca de la contratación de personal sindicado y a no acceder al abono de los jornales correspondientes a la fiesta del 5 de marzo. Se ha dado cuenta de la huelga al presidente de la Junta de Reformas Sociales.

EN CASTELLON

La huelga de alpargateros. CASTELLON 9. Las Sociedades de obreros alpargateros han acordado declarar la huelga, abandonando ayer el trabajo 500 obreros y 2.000 obreras. La causa del conflicto es que los patronos se negaron a conceder el aumento del 25 por 100 en los actuales jornales. Solamente se trabaja en seis de las cuarenta fábricas existentes, porque los patronos han accedido a las demandas de los trabajadores. Reina tranquilidad en Castellón; pero se observa gran efervescencia entre los huelguistas, sobre todo entre las mujeres. Las autoridades han adoptado numerosas precauciones, a fin de evitar incidentes desagradables.

EN CADIZ

"Look-out" patronal en Jerez y en el Puerto. CADIZ 9. Los patronos agrícolas de Jerez han acordado, como represalia, el "look-out", habiendo despedido a los obreros. Con este motivo se han paralizado las faenas agrícolas, excepto en algunos campos de Gualeles y en otras tierras donde trabajan esquites. Entre las proposiciones presentadas por los campesinos, algunas han sido aceptadas; pero hay otras que los patronos consideran contrarias a lo establecido en diversas leyes sociales, incluso la de Acercamientos del trabajo. En el Puerto de Santa María la Sociedad de obreros arremoladores declaró "huelga" a las bodegas Terry y Compañía. Como consecuencia, todos los dueños de bodegas declararon el "look-out" contra las Sociedades obreras, no admitiendo más que obreros no asociados. El alcalde interviene en el conflicto que reviste caracteres de gravedad.

Falecimiento sentido

Hoy ha fallecido cristianamente en el Señor, después de penosa enfermedad, soportada con valerosa paciencia, el distinguido e ilustrado ingeniero de Minas, Excmo. Sr. D. José Muñoz y Moreno-Roquillo. Era el finado un perfecto caballero cristiano, de entusiasta y modelo de esposos; ocupó en vida importantes cargos que desempeñó con singular brillantez, recibiendo en premio justos y merecidos recompensas. Su talento corrió parejas con su natural modestia y era querido y respetado por cuantos en vida se honraban con su amistad. Reba su distinguidísima familia, unida por entrañables vínculos con persona de toda nuestra consideración y cariño, el pésame más sentido por la pérdida de la persona querida que hoy lloran todos. Suplicamos a los lectores de EL PENSAMIENTO ESPAÑOL que un n sus oraciones a las nuestras, rogando a Dios por el alma del finado. R. I. P.

Ecos del gran mundo

Nuevo bachiller. Como alumno del acreditado Colegio de padres Gaudichinos de Totana, ha terminado brillantemente sus estudios de bachillerato en el Instituto de Murcia, el joven José María de Liria hijo de nuestro querido amigo el emilense jurista, registrador de la Propiedad de Novelda, D. Miguel. Felicitamos muy cordialmente al nuevo bachiller y a sus padres. Convalecientes. Ha entrado en período de fractur convalecencia, después de haber sufrido un grave ataque de pleuresía, la piadosa y distinguida señora de nuestro querido amigo D. Gregorio Sáenz de Heredia. Deseamos el pronto y total restablecimiento de la enferma. Fallecimientos. En León ha fallecido el prestigioso farmacéutico D. Joaquín Rodríguez del Valle, hermano del director general de Propiedades del Segundo, a quien enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame. En esta corte ha pasado a mejor vida la virtuosa señora doña Micaela López Ibáñez, esposa de nuestro querido y particular amigo D. Julio López Pérez. Rumba éste y toda la familia la expresión de nuestro sincero dolor. Día "de días". Mañana, festividad de Santa Margarita, celebrará su día las marquesas de San Adrián y de Claromonte. LEA USTED

LO DE LA MANCOMUNIDAD

El Sr. Andrade visita al jefe del Gobierno. Comisionados defraudados. Declaraciones de Romanos.

El presidente del Consejo de Estado Sr. Andrade visitó ayer tarde, a última hora, al señor Dato para darle cuenta del resultado del estudio de la serie plenaria de aquel Alto Cuerpo consultivo. Le hizo entrega de una copia del dictamen y otra fué enviada al ministro de la Gobernación. Los dos comisionados de la Mancomunidad que se encuentran en Madrid y que en estos últimos días han realizado gestiones cerca del presidente del Consejo y de otros jefes políticos se han visto completamente defraudados por lo ocurrido ayer, pues esperaban que se presentaría voto particular al dictamen del Consejo de Estado era contrario a las pretensiones de la Mancomunidad. Preguntado anoche el conde de Romanos sobre el juicio que le merecía el problema político que plantea el informe del Consejo de Estado, hizo las siguientes manifestaciones: «Creo ha de estar quien no ves, que el problema de Cataluña es de una absoluta realidad, y que resolverlo no se encuentra nunca, desconociendo o menospreciando. En este camino, yo no puedo renunciar de principio automático, y lo que me sustituye comprendiendo la razón que me asiste y dictaron el decreto de la Mancomunidad y que ahora se discute. Lugo, en mi última etapa de Gobierno, perseveré en mis propósitos. La cuestión catalana se hallaba en su plenitud. Era un asunto que afectaba a la nación entera, y que resolviera sin criterio partidista, atento a todas las opiniones y a todos los hechos. En la Comisión extraparlamentaria estuvieron representadas las tendencias más opuestas, y fué Maura quien me dijo, al verme en trance de acasiento: «Yo solo ségué, con usted, a esta senda, que considero salvadora para mi Patria». Ahora afirmo que no es lícita a ningún Gobierno la inhibición. Debe decidirse y debe decidirse que criterio tiene en un asunto que de tal modo afecta a la patria misma de la Patria. No es una cuestión de trámite, que se resuelve con un expediente de los que pasan a estudio del Consejo de Estado, es una cuestión esencialmente política y esencialmente nacional, y al Gobierno incumbe preparar su solución. Entre los que cree que el sindicalismo dió el golpe de gracia a los ideales regionalistas de Cataluña, es cierto que la magna cuestión social estuvo en un primer plano; pero no es menos exacto que está ya en la curva descendente. El ejemplo de Francia repete en nuestra nación, y que los dos problemas se aproximen en este punto concreto de la Mancomunidad que ahora se discute, quien puede sentirse alarmado? El distrito de la Comisidón extraparlamentaria ilegítima, a más porque suprimía cuatro Diputaciones catalanas y creaba una sexta para toda la región, y ese esta uo fué elaborado por hombres de épuestas tendencias, y se presentaba a las Cortes para que quedara convertido en ley. Por otra parte, la Mancomunidad sin recursos, ¿qué es? Aprobé la actitud de mis amigos en el pleno del Consejo de Estado; pero yo tengo una labor de la que no renego ni renegaré nunca. Digo, por último, que el Gobierno pudo resolver sin informes ni dictámenes. Un Gobierno, sobre asuntos de tanta trascendencia, debe tener un criterio; y debe tener algo más: energía para seguirlo sin vacilaciones ni dudas.»

Un artículo del Sr. Ventosa en "La Veu". El Sr. Gambó llega a Borjén. La Veu de Catalunya publicó anoche un extenso artículo del ex ministro Sr. Ventosa, titulado: «¿Adonde vamos?». En él explica a su manera lo ocurrido durante estos doce meses últimos en relación con el problema catalán, y comenta la manifestación de simpatía hecha a los infantes cuando su llegada a Barcelona, relatando los incidentes ocurridos asimismo con motivo del viaje del ministro Jofre. Dice que en ninguno de los actos a que ha asistido ha oído dar muestras a España, y, en resumen, afirma que la actitud de Cataluña no ha podido ser más prudente en estos últimos tiempos. Añade después que el problema catalán no se resuelve confundiendo obstinadamente autonomía con separatismo, pues esta confusión ha dejado en España dolorosos recuerdos. «El que lo dude—agrega—lo comprobará leyendo el libro de Maura y Gamazo sobre el caso de Cuba.»

También sé que en estos últimos días se observa en una gran masa de opinión catalana un estado de profunda y contenida irritación, y pregunta qué se propone; los que lo hacen añaden que ellos tienen dadas pruebas de que no les anima el propósito de crear antagonismos, pues han participado lealmente en el Gobierno de España, contribuyendo con todas sus fuerzas a llevar por caminos de normalidad el problema catalán. Añade: «No se diga que el separatismo catalán no será temible porque no tenga fuerza material; moral sería un error funesto. Toda separación moral trae perfectamente a la corte o a la larga una separación material; cualquier factor internacional, cualquier convulsión interior, puede detenernos en el camino de la normalidad y de la independencia. Un pueblo no se mantiene indefinidamente unido a otro por la fuerza militar, sino por una administración perfecta, que le dejará ventajas materiales.»

Un caso no resuelto todavía es el de Irlanda y otro el de Alacía-Lorena. Sin tinos al extranjero, España tiene en su historia ejemplos repetidos de que no puede mantenerse la unión política por la fuerza material. Termina diciendo que estos son recuerdos dolorosos; pero que, desgraciadamente, parecen surgir de la sombra de la Historia, que son esperanzas que prosperan por los mismos procedimientos de siempre y que lamentaria la reproducción en el porvenir de las pasadas catástrofes. Anoche se recibieron en Madrid noticias de haber llegado a Berlín el Sr. Cambó en unión de los representantes bancarios que formarán el futuro consorcio. El conde de Salvatierra, director general de Seguridad? El Consejo de hoy. Dice un colega de la mañana que según informes recibidos anoche de la Ciudad Condal, en el Consejo de ministros de esta tarde quedaría acordado el nombramiento del gobernador actual de Barcelona, Sr. Maestre Laborde, para el cargo de director general de Seguridad.

En este Consejo, aparte del estudio que se haga del informe emitido ayer por el Consejo de Estado, se ocuparán los ministros de la cuestión de subsistencias, y, muy especialmente, del abastecimiento de trigo. El Consejo de Estado y la Mancomunidad. Comisionados de los políticos. Dice "La Epoca". Comentando la conclusión agregada por los consejeros liberales a la potestada aprobada por el Consejo de Estado en el asunto de la Mancomunidad catalana, en la cual se hacia la salvedad de que el Gobierno es el llamado a definitiva a resolver este asunto, por su carácter político, se decía que holgaba esta advertencia, por cuanto todo el mundo sabe que el Consejo de Estado es un organismo meramente consultivo, y quien resuelve en todos los casos es el Gobierno. Esta actitud de los elementos liberales se interpretaba como un deseo de aparecer ante los regionalistas exentos de responsabilidad moral sobre un dictamen francamente opuesto a las pretensiones de los mismos. Respecto al Gobierno, se coincidía en apreciar que se halla situado en terreno firme, al afirmar que, libre de toda pasión y prejuicio, resolvería este asunto con estricta sujeción a la letra y al espíritu de las disposiciones vigentes. Finalmente, se hacía resaltar la actitud serena de los individuos de la Unión Monárquica Catalana, que se han abstenido de emitir la más somera opinión en este asunto, sin duda confiando en que se haría justicia. Un liberal conspicuo decía anoche: «El acuerdo del Consejo de Estado, referente a la Mancomunidad catalana, está mereciendo elogios unánimes, creyéndose que el Gobierno lo suscribirá. Los partidarios de la Mancomunidad señalan fatales derivaciones del acuerdo, pues—decían—con él se borran las naturales esencias de la Mancomunidad, que, privada de recursos, arrastrará vida lánguida, hasta perecer. Claro es que no fallarán las bengalas de una nueva solidaridad, pues los secuaces de Puig no se averdaron a renunciar a la ubre de ese organismo tan menzurado. Pero todos conocen la verdad de todo este movimiento, y a nadie impresionan semejantes anuncios.» Tratando de la deliberación del Consejo de Estado sobre la Mancomunidad, «La Epoca» dice que el asunto procede del anterior Gobierno. El actual no ha tenido en el intervencido. Cuando se ha tratado de conocer el pensamiento del señor Dato sobre el particular, ha sido inútil. Es más, no hablado a nadie sobre ello, sino que es posible que aguarde el señor Dato a conocer el informe del Consejo de Estado. Sólo se ha podido obtener del jefe del Gobierno esta declaración: el Gobierno, en este como en todos los casos, quiere el cumplimiento de la ley; y ahora, como siempre, cumplirá con sus deberes. Así pues, el Consejo de Estado se desenvuelve en completa libertad. Sus dignos consejeros expresarán su parecer, y como sobre él pesa ningún compromiso, y como la opinión del Gobierno no se ha exteriorizado, el dictamen será del pleno del Consejo de Estado, y sólo de él. Entonces será cuando el Gobierno lo estudiará, y podrá basarse del pensamiento del señor Dato con más fundamento del que ahora se habla. Dice Dato. El jefe del Gobierno no despachó esta mañana en Palacio por haber marchado Don Alfonso acompañado del ministro de la Guerra a Navalcarnero, con objeto de presenciar las prácticas de tiro que allí se han efectuado. El señor Dato, pasó toda la mañana en su domicilio, estudiando asuntos, entre ellos, los de subsistencias, que según dijo a los periodistas preocupan mucho al Gobierno. Acercar del informe del Consejo de Estado sobre la Mancomunidad, dijo el señor Dato que el expediente será devuelto al ministerio de la Gobernación para que el ministro decida. Sobre este asunto, añadió el señor Dato, se quiere hacer una cuestión política, habiendo tantos otros que interesan más a la nación. Anunció el jefe del Gobierno que desde la semana próxima celebrará una serie de conferencias con el ministro de Fomento, para ocuparse del problema de los transportes y ver el medio de subsanar la falta de locomotoras, que en algunas Compañías es causa de verdaderos atascos en el tráfico. También anunció el señor Dato, que el Consejo de ministros que se celebra esta tarde será breve, por tener que asistir en unión de Don Alfonso y Doña Victoria, a la comida que se verificará esta noche en la Embajada de Inglaterra. Por último, rogó el señor Dato que hoy en el Consejo se trate del tema de la Mancomunidad. El Sr. Quiñones de León, a Francia. El embajador de España Sr. Quiñones de León, regresó anoche a París. Los haberes del personal de la Judicatura. Por virtud de una Real orden del ministro de Gracia y Justicia, se publica hoy en la «Gaceta» nota de los haberes que desde 1 de abril del año actual deben recibir los funcionarios de las carreras judicial y fiscal y los auxiliares y subalternos de la Administración de Justicia. De Gobernación. Anoche recibió a los periodistas el señor Millán de Prigo comunicándoles, que no ocurría nada de particular, sin tener noticias que dar a la Prensa. DE MARRUECOS Para el avance sobre Alhucemas. MELILLA 9. El coronel de la Oficina Central de Asuntos indígenas Sr. Morales, ha regresado a la plaza, después de permanecer una semana en la posición avanzada de Dar Dams, ocupada en el último avance. Le visitaron varios indígenas notables de aquella parte. Como Dar Drius dista unos siete kilómetros de las bueltas que rodean Tafarisi, se accienta la creencia de que muy en breve se ocupe este punto, que es la llave del Rif y lugar de partida para el avance sobre Alhucemas. También parece seguro que se ocupe el Monte Mauro, en Beni Said, flanqueado hace tiempo por nuestras tropas. Informes de Laracho. CADIZ 9. Viajeros llegados de Larache a bordo del «Delphin» dicen que continúan los vuelos militares. Utilizados los aparatos arrojaron bombas sobre los aduanes de Sagara y Cheiranco, causando grandes desastros. Los aviladores obtuvieron interesantes fotografías. GADEROT.—Valla tolda. Ornamentos de Iglesia. Imágenes y Orfebrería religiosa. Se recomendará esta casa por ser de confianza para el

Peregrinación a Roma

El Comité nacional de propaganda y organización, nos envía la siguiente nota: «Esta brillante manifestación de fe religiosa, en la que, como se ha dicho, figurarán muy especialmente los miembros representantes de las entidades nobiliarias y las de las Corporaciones católicas-obreras de España, se celebrará en Zaragoza durante los días 10 y 11 del actual, en donde se reunirá los peregrinos, partiendo el tren especial de Valencia de noche, el día 11, a las diez y seis cincuenta horas de dicho día. Si a algunos de los peregrinos les faltaré concebir alguna duda, el Comité se halla a disposición de los mismos en el hotel Europa de Zaragoza, y el día 12, hasta las diez de la mañana, en el restorán de la estación de San Sebastián.»

Ayuntamiento de Madrid

El Ayuntamiento de Madrid...

El precio del azúcar antes de la guerra

En España, el azúcar está actualmente carísimo, según hemos de demostrar, aunque de todos es sabido la locura de nuestros azucareros.

Como algunos han de aducir, para extraviar intencionadamente a la opinión pública, que el alza del precio se debe a la crisis económica producida por la guerra, vamos hoy a dar breves cifras de las cotizaciones anteriores a la lucha guerrera.

ALEMANIA.—Las estadísticas, muy seriamente confeccionadas, de cincuenta importantes ciudades de Prusia, demuestran plenamente que en el mes de julio de 1914, el kilogramo de azúcar resultaba a medio marco, o sean a unos 62 céntimos de peseta, a la par monetaria.

DINAMARCA.—En Copenhague, gran puerto y capital del Reino, se vendía el azúcar a 43 ore, o sean a menos de 60 céntimos de peseta, también reducida la moneda de aquel país escandinavo a la par.

AUSTRIA.—Los precios de la capital de Viena, igualmente durante el mes de julio, o sea antes de la guerra, señalan unos 80 céntimos de peseta.

NORUEGA.—A 79 céntimos de nuestra moneda, resultaba el precio del azúcar en Cristiania, gran puerto y capital del reino noruego.

SUECIA.—En Estocolmo aparece un poco mayor la cotización, pero es algo menos de 89 céntimos de peseta.

HUNGRÍA.—En ese reino de la Europa central, se vendía el azúcar a ochenta y tantos céntimos, según las poblaciones magyares.

FRANCIA.—Una gran cooperativa de consumo establecida en París, expendía el azúcar en el tantas veces mencionado mes de julio de 1914, al precio de 75 céntimos de francos.

ITALIA.—El Estado, asignaba antes de la guerra, para las valoraciones del comercio exterior, precios de 32 liras a 28, al azúcar de primera o segunda clase, respectivamente, por quintal métrico. Resultaba un precio teórico de 32 céntimos o 28 el kilogramo, pero ha de tenerse presente que esas valoraciones son para grandes masas de tráfico, y no para el pequeño comercio. Aún con estas salvedades, se nota precios módicos, según el criterio del Gobierno italiano.

Omítimos otros muchos más países de Europa, incluso INGLATERRA, que siempre ha tenido especialísimo cuidado en dar al pueblo precios muy económicos para el azúcar.

ESPAÑA.—¿A cómo se vendía el azúcar en nuestro país, cuando comenzó la guerra?

En el verano del año 1914 aparece en nuestro país, como precio medio, en el conjunto de las 49 capitales de provincia, el de 1,03 pesetas por kilogramo y 4,99, en los pueblos.

Durante el invierno, descendió un poco el precio y resultaba el kilogramo, en la agrupación de capitales a 1,01 pesetas, o sea, prácticamente, a UNA PESETA.

A los españoles, nos parecía un precio aceptable, aunque ya hemos señalado las cotizaciones en diversos países de Europa, que son menores, algunas extraordinariamente inferiores.

Ahora, en mayo y junio presente, según demostraremos en próximo trabajo, el azúcar llega a venderse a 3, 3,25, 3,60, 3,70, 3,75 y aun a CUATRO PESETAS EL KILOGRAMO.

Es explicable, que mientras en España se haya encarecido el azúcar, TRES Y CUATRO VECES MAS que antes de la guerra (que ya nuestros precios eran más caros que en el exterior), se haya vendido DURANTE LA GUERRA en los ESTADOS UNIDOS NORTAMERICANOS a cuarenta y cuatro y a cuarenta y cinco céntimos de peseta (8 y 9 céntimos del país) la libra, que vienen a resultar a un peseta, o aún algo menos, el kilogramo.

Cierto es que en los Estados Unidos luchan en competencia las producciones de azúcar de caña y de remolacha, pero también es que tienen la suerte de no padecer, como en España, acontece, un TRUST azucarero, verdaderamente acaparador y monopolizador privilegiado, que causa un daño en millones de hogares, en tanto como hoy en nuestra nación.

Un gran acierto del Poder público, del Gobierno, sería considerar como sociedades ilícitas, antipatrióticas y de irreparable inmoralidad, a todas las Empresas y entidades que trastornan la economía nacional.

Una disolución de esos funestos organismos, con INCAUTACION de todos sus bienes y derechos (que en ningún caso son tales), sería medida de salvación pública, mientras la persegución de los trusts, que cada día se multiplicarán más, son eficaz auxilio y propagandista incesante y

eloquente de los más exaltados revolucionarios y comunistas, de los mayores anarquizantes de verdadera e intensísima acción.

Elija el Gobierno entre los que van arruinando a España o los que quieren salvarla. El caso del acaparamiento y monopolio del azúcar es uno de los más elocuentes ejemplos. Los sociólogos pueden y deben actuar en bien de nuestra nación.

EDUARDO NAVARRO SALVADOR

Vulgarización

Entre nosotros, no está arraigada la costumbre de bañarse en toda época como se hace en otros países. Bien sea por las malas condiciones de las casas, donde habita la clase media y por la falta de baños públicos para el pobre, sólo las clases acomodadas pueden bañarse en todo tiempo como medida higiénica.

Entre los que se bañan, unos prefieren el agua fría y otros al contrario, siendo esto de una gran importancia, el determinar la temperatura del baño.

El baño frío sólo deben tomarlo aquellas personas que gozan de buena salud, pues quitando calor al cuerpo produce una gran reacción en el aparato circulatorio. Deben ser de muy corta duración, unos tres o cuatro minutos, y estar comprendida la temperatura entre 9 y 14 grados, (1).

Es conveniente que antes de tomar el baño frío, se active la circulación de la piel, bien con fricciones secas o por otro medio cualquiera.

El baño fresco de 19 a 28 grados es tónico, produce menos reacción que el anterior y puede ser de más duración por este motivo.

El baño entre 32 y 35 grados podrá ser de media hora o más. Se pueden emplear en la mayoría de los casos, y en algunos casos, como preparativo o entretimiento de otras temperaturas más bajas. Estos baños, tomados después de una marcha con cansancio muscular, producen un notable alivio.

Los baños calientes tienen su principal aplicación en los bañeros para combatir del res, reumatismo, etc. A la salida del baño se produce una intensa diáforesis, y por este motivo, es conveniente evitar todas las causas de enfriamiento. Se pondrá suficiente abrigo o permanecerá en cama hasta que haya dejado de sudar. Esta sudación no es conveniente, como hacen algunos enfermos, el prolongarla mucho tiempo, en la idea de que cuanto más se suda mejor se curan, y se procurará no sudar más de quince minutos.

El baño de mar no debe tomarse sin consultar con el médico, pues éstos son siempre medicinales. Hay muchas personas que, por el mero hecho de avanzar en una playa, tienen la costumbre de bañarse y bañar a sus hijos.

Estos baños son tónicos y con una temperatura de 18 y 22 grados en el Mediterráneo y en el Océano. Los niños pequeños y los que tienen un gran temor a meterse en el mar, no se los debe bañar. Tampoco los nerviosos ni los enfermos de piel. El clima marítimo, sin embargo, ro les perjudica.

Están indicados estos baños a los líftáticos y reumáticos tardíos.

Es conveniente recordar que el agua de mar puede emplearse como medicina y no como moda y no bañarse sin saber sus resultados, como sucede en el verano en muchas playas del Norte.

F. A.

La Fiesta de la Flor

Datos sobre la recaudación. Lo recaudado por Doña Victoria en el Tiro de Pichón ascende a la cantidad de 10.000 pesetas, habiendo sido entregados a tan augusta hora los siguientes donativos:

Marquesa de Urguilo, 5.000 pesetas; marquesa de Valdeca, 2.000; Embajador de los Estados Unidos, 1.000; Gran Peña, 1.000; Obispo de Añón, 500; Sr. Ballesteros, 5.000; Centro de Hijos de Madrid, 500; que con lo recaudado en el Tiro componen un total de 18.000 pesetas.

A esto hay que añadir los donativos recibidos a la mesa que presidió la señora de don Eduardo Dato, que son los siguientes:

Bolsa de Madrid, 1.600 pesetas; D. Joaquín Caldeón Ozores, 50; D. Pío García, 35; D. José Luis Castillejo, 25; señor vicconde de Eza, 50; marqués de Enchilates, 100; conde de Torreñel, 25; torcido de alcalde del distrito de Buenavista, 20 francos; D. José Sánchez Guerra, 25 pesetas; marqués de Casa Mendator, 100; conde de Lizárraga, 100; D. Francisco Benito Herreiros, 25; D. José García Nieto, 50; Sr. Lamarez, 25; D. José Quinones de León, 100; doña María Novales Hidalgo, 25; D. Francisco Bergamín, 100; D. Juan Navarro Revirter, 25; D. José B. Regula, 25; señora viuda de Villaceros, 25; conde de Añón, 100; Sr. Malquer, 50; Sr. Castañeda, 25; D. Teodoro de Iradier, 25; D. Salvador Canale, 50; D. Carlos Cañal, 100; D. Juan José Ruano, 65; condesa de Lizárraga, 25; doña Amadoro Calve, 25; D. Tomás Romero, 25; don Berardo Vilamil, 25; conde de San Luis, 50; Sr. Bugallal, 50; ministro de Chile, 50; D. Teodoro Calvache, 100; D. Juan Manuel de Urquijo, 25; conde de Plasencia, 50; D. José del Pino, 25; D. Gumersindo Díez Cordovés, 500; don José del Prado y Palacios, 500; D. Patricio G. rvey, 100; D. P. dro Iradier, 25. Total, 4.520 pesetas.

En la mesa que presidió la señora de D. Guillermo Gillet se recaudaron 6.545 pesetas. Ciertamente no se sabe el total de la recaudación, aunque se cree que pasará de la cifra de 151.000 pesetas.

Cargamento de trigo para Madrid

Como consecuencia de las disposiciones adoptadas por la Comisión general de Subsistencia, de 6 de mayo de hoy se recibirán en esta corte diariamente 25 vagones de trigo procedentes del extranjero, y por Balmes, que se iba de desahogar en Barcelona 1.200 toneladas, que han sido adjudicadas a Madrid.

El señor comisario ha dado puestas que al comenzar a recibir este trigo, puede el gobernador civil de esta provincia distribuirlo diariamente para su molinación, no sólo entre las fábricas enclavadas en el término municipal de Madrid, sino entre aquellas de su provincia, cuya potencialidad de molienda le permita contribuir al abastecimiento de esta corte.

Cumplimentando a Don Alfonso

El director general de Bellas Artes D. Javier Ostiza de Leizaola, ha sido recibido en audiencia particular por Don Alfonso, quien le tributó grandes elogios por la gestión de organización de la séptima Exposición de Bellas Artes.

Información de las regiones

EN ALAVA

Homenaje al maestro Guridi. VITORIA 9. Ha sido aprobado por el Ayuntamiento el programa para el homenaje al maestro compositor Guridi.

El domingo, a las once de la mañana, se celebrarán en las escaleras del Ayuntamiento, la Banda municipal y la masa coral de Vitoria.

Se celebrará una recepción en el Ayuntamiento, un concierto en el paseo de la Florida, ejecutándose obras de Guridi, y un banquete popular.

Por la tarde habrá «lunch» en el Ayuntamiento, al que están invitados las autoridades locales, la Diputación y las masas corales de Vitoria y Barcelona.

Seguidamente el maestro regresará a Bilbao.

EN VALENCIA

Legada del embajador de Italia. VALENCIA 9. Ha llegado en el expreso de Barcelona el embajador de Italia, acompañado de su señora, siendo recibido en la estación por el alcalde accidental, conde de Traror, el cónsul de Italia y otras personalidades.

El embajador se dirigió en coche descubierta al Ayuntamiento, trasladándose después al hotel.

A última hora de la tarde fué visitado por el capitán general.

EN ASTURIAS

Suscripción para un regimiento. OVIEDO 8. La suscripción abierta para los soldados del regimiento del Rey asciende a pesetas 32.000.

El Obispo de Oviedo marchará a Madrid para asistir a la jura de la bandera del príncipe de Asturias.

Comunican de Mieres que el minero Manuel Lis Ribera agredió a una muchacha cocinera en su domicilio, acometiendo también a un guardia municipal que acudió en auxilio de la muchacha.

Requerido por la Guardia civil, intentó estrangular al cabo de la fuerza, disparando este su fusil, matándolo.

EN CATALUÑA

Asamblea de farmacéuticos. LERIDA 8. Han celebrado una Asamblea los farmacéuticos de la provincia.

Presidió el Sr. Malquer, decano del Colegio. Asistieron cincuenta colegiados, recibiendo gran número de adhesiones.

Se aprobó el proyecto de estatutos para la fundación del Sindicato de farmacéuticos de la provincia. Reinó gran entusiasmo.

EN VIZCAYA

Una jira. Los riojanos. Una detención. BILBAO 9. El próximo domingo, 13, se celebrará una jira al pueblo de La Cuadra, organizada por el Club de sindicalistas católicos liberos.

La colonia riojana comenzará esta noche los festejos organizados en honor de su Patrono San Bernabé.

En Baracaldo ha sido detenido un individuo llamado Florencio Elorza, con motivo de los sucesos ocurridos el domingo último en dicha villa.

En cuarta plana

publicamos en forma de folletón, la interesante novela

“Oro y Pobreza”

llena de emocionantes episodios y brillantes descripciones.

“Oro y Pobreza”

es una preciosa novela de costumbres, original del ilustrado sacerdote andaluz D. Ildefonso Vargas, propagandista infatigable de la Buena Prensa.

ORO Y POBREZA es una producción inédita, que, seguramente, satisfará a nuestros lectores.

EN LA ALISEDA

Hallazgo de un tesoro fenicio

Por Real orden del ministerio de Instrucción pública se ha resuelto que se consideren como propiedad del Estado los objetos hallados casualmente por unos obreros que extraían tierra en las cercanías de la Aliseda, pueblo de la provincia de Cáceres.

Según se refiere en la citada disposición, los indicados objetos componen un tesoro de importancia fenicia, de tal importancia arqueológica y artística, que no tiene similar en la historia de los hallazgos arqueológicos españoles, más que en el de Guarrazar; parte de ellos fué vendido a un relojero de Cáceres, interviniendo la autoridad judicial, a la que fué entregada otra parte, la más valiosa del tesoro, por un familiar francés, quien a su vez lo recibió bajo secreto de confesión.

Instruido el oportuno expediente, se ha resuelto según queda manifestado, y se dispone también que, en el caso que estime procedente, recibirá el descubridor del tesoro, al hacer entrega de los efectos encontrados, como indemnización, la mitad del importe de la tasación legal de dichos objetos, verificándose en este corte dicha tasación por los académicos de la Historia D. José Ramón Mélida y D. Antonio Vivri, con otro de la de Bellas Artes.

Por último, se resuelve que de Real orden se den las gracias a cuantas unidades y personas han intervenido en el mencionado tesoro no desahogado, contribuyendo así a que la riqueza arqueológica de la nación reciba un importante aumento y la cultura patria intereses dignos (emplazados de estudio, y que se interesa el del ministerio de Hacienda que por la Dirección general de la Instrucción del Estado se den instrucciones a la abogacía del Estado en Cáceres para que se prepare un expediente de información, en nombre de la Administración de Madrid

Advertisement for Don José Musso Moreno-Rocafull, Ingeniero de Montes, ex presidente del Consejo Forestal y ex vocal del Consejo de Sanidad, gran cruz de la Orden de Nichan-Iftikhar de Túnez. Ha fallecido el día 9 de Junio de 1920. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad. R. I. P. Su director espiritual; viuda, la excelentísima señora doña Antonia Ruiz de Assin y Alvarez Castellanos; hijos, doña Manuela, doña Antonia, D. Amancio, doña María, doña Enriqueta, D. Alfonso, doña Josefa, doña Consuelo, doña Amparo, doña Isabel y D. Francisco; hijos políticos, D. Antonio Sandoval, D. Juan Antonio González, doña Julia Blanc, excelentísimo señor D. Luis Ibáñez, D. Enrique Garriga, doña Leña Gerona, D. Enrique Fourmon, D. Alfonso Ruiz de Assin y doña María Rodríguez; nietos, biznietos, hermanos y hermanos políticos, sobrinos y sobrinos políticos, primos y demás parientes. RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistir a la conducción del cadáver, que se verificará el día 10 del corriente, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, calle del Barquillo, núm. 13 duplicado, al cementerio de la Sacramental de San Isidro, por lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en el cementerio; se suplica el coche. En la capilla ardiente se celebrarán misas en la mañana del día 10, de siete a doce. Han concedido indulgencias en la forma acostumbrada el Excmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo, el excelentísimo señor Nuncio de Su Santidad y los ilustrísimos señores Prelados de Madrid-Alcalá y de Sión.

La situación en Barcelona

Magistraciones de Puig y Cadafalch. Agresión a un obrero. El gobernador ha decretado la libertad de algunos presos. Los extranjeros serán expulsados de la ciudad. Una explosión.

BARCELONA 9 (4 L). El presidente de Madrid ha dicho del acuerdo del Consejo de Estado sobre el asunto, no se trata de cuestiones administrativas encerradas dentro de la esfera del autarquismo, sino que se trata de mercaderías en la práctica la autonomía que se ha concedido a Cataluña por el decreto que estableció la Mancomunidad.

Un obrero llamado Cipriano Casas fué agredido anoche por dos sujetos los cuales le golpearon en la cabeza con una porra.

El agresor cayó al suelo y allí le dispararon dos tiros, que por fortuna no hicieron blanco.

El gobernador ha manifestado que estudia los expedientes de los presos gubernativos.

Estos son 271 nacionales, de los cuales ha decretado la libertad de 52, y 32 extranjeros; de los cuales 23 han sido detenidos estos días en Barcelona.

Estos extranjeros serán expulsados de la ciudad y conducidos a sus respectivos países.

En una fábrica de la plaza del Sol ha hecho explosión una cadenera, resultando heridos dos obreros levemente.

Consejo de ministros

A la entrada.

Esta tarde, a las cinco, se reunió el Consejo de ministros en la Presidencia.

El jefe del Gobierno recibió, entre otras visitas, la del general Fernández Llano.

El ministro de la Gobernación manifestó que llevaba al Consejo varios expedientes de concesión de cruces de Beneficencia y otros de arriendo de locales para cuarteles.

Dijo el Sr. Bergamín que el orden público en toda España era completo.

Respecto al informe del Consejo de Estado acerca de las Diputaciones, dijo que aún no lo había estudiado.

Cuando se haya estudiado, añadió, pronunciará resolución al Consejo de ministros.

Siguió diciendo que el gobernador de Barcelona había comenzado ya a poner en libertad a los detenidos gubernativos.

Los periódicos de Madrid han publicado un artículo de D. Manuel de Falla, en el que se critica la política de la República.

De Gracia y Justicia

Nombramientos eclesiásticos. Un sueldo aprobado por el ministro de Gracia y Justicia las siguientes temas de la Diócesis de Lérida:

Partidos de entrada: Para la diócesis de Cesarras del Casado, D. Joaquín Bure. Para la de Milá, D. Anastasio Masip.

Partidos de salida: Para la diócesis de Almería, D. Ramón Trilla. Para la de segunda clase: Para la de Barcelona, D. Ramón Ferrado.

También se han aprobado las siguientes temas de la diócesis de Plasencia:

Curatos de cruzada: primera: Puerto de Béjar, D. Florentino Gómez; segunda: La Olla, D. Blas Blanco; tercera: D. Dolores Sánchez; Habermude, D. Miguel Abril.

Idem de segunda: Fresnedoso de Ibor, don Francisco Solís.

Idem de tercera: Nava de San Miguel, D. Pedro Sampedro; Ro sangodo, D. Loreto Martínez; Garquera, D. Victoriano Arnes; Conquista, D. Alberto Trejo; Ben de Trujillo, D. Sebastián Monico; de fundación particular: Pago de San Clemente, D. Pedro Iglesias.

Combinación de registradores. Se ha publicado la siguiente:

De Madrid, D. Manuel Sánchez Molina; Denia, D. Cesáreo Salcedo; Liria, D. Eustaquio Díaz; Castellón, D. Juan José Ruiz; Labisbal, D. Agustín Enciso; Llerena, D. José Conejo; Zaira, D. Andrés Enciso; Ecija, D. José Estruch; La Palma, D. Rafael Lobos; Almería, D. Jorge Jover; Tolana, D. Alfredo Lóez; Ferrado, D. Claudio López Borjas Blancas; Juan Cayo Madroño; Almería, D. José Vega; Eugra, D. Aurelio Delgado; Lérida, D. José Banteg; Segorbe, D. Benjamín Rivas; Miranda de Ebro, D. Manuel Caubert; San Fernando, D. Mariano Aguilár; Sigüenza, D. José Martínez; Nájera, D. Angel M. Martínez; Santo Domingo de la Calzada, D. Rafael Guera; Vivero, D. José Alvarez; Amurrio, D. Julián Sevilla, Coria, D. Luis Noguera; San Vicente de la Barquera, D. Santiago Llano; Colmanar, don Isidoro Flores Medina; D. Manuel Tujillo; León, D. Rafael M. Villanar; Lugo, D. Antonio Necedo; D. Lorenzo Murillas; Cifuentes, D. Carlos Trejo; Orduña, D. Elano Flores.

Reformas en el Cuerpo de Prisiones. El director general de Prisiones ha hecho algunas manifestaciones de interés acerca de su departamento.

Dijo, que el ministro se ocupa en el estudio de diversas peticiones de reformas, para resolver lo que en justicia proceda, pues resulta, que mientras unos extremos son aspiración general del Cuerpo, en otros hay división de opiniones; tal ocurre con la fusión de las secciones técnica y auxiliar.

Tanto el ministro como yo, nos ocupamos de todo cuanto a los oficiales de Prisiones se refiere, y tenemos en estudio un proyecto de decreto creando el Cuerpo de Aspirantes a oficiales, con el que desaparecerían las interinidades, que estamos tan perjudiciales.

Como también es urgente una reforma en cuanto a las Ayudantías, no sería extraño que se formase otro Cuerpo de Aspirantes a las mismas. Claro es, que todo esto a base de la Escuela de Criminología.

Se encuentran vacantes los siguientes cargos eclesiásticos: Deán de Ciudad Rodrigo, maestrescuela de Plasencia y canongías de Zaragoza y Córdoba.

Por cumplir la edad reglamentaria, serán jubilados próximamente, el magistrado del Tribunal Supremo, señor Pareja, y el fiscal de la Audiencia de Madrid, don Manuel Gimeno Azcárate.

AL CERRAR

Sospechas de los aliados. El material militar alemán. MAGUNCA 9. Según ciertos informes, las autoridades alemanas continúan activamente la reorganización y reconstitución del material del ejército.

Se teme que varias baterías de artillería pesada, cuya destrucción estaba estipulada, están ocultas en el bosque Negro, a algunos kilómetros de la frontera, cuidadosamente disfrazadas.

Alemania, según esos informes, ha declarado que no tiene las investigaciones de los aliados, pues éstos no disponen de medios de encuesta suficientes.

En Italia se agrava la huelga ferroviaria. PARIS 9. Se rumores que la huelga de ferroviarios italianos se ha recrudecido, suprimiendo muchos trenes.

Venezuela, que se encuentra en Taranto, no ha podido continuar el viaje a París, donde llegará con dos o tres días de retraso.

Poincaré vestirá la toga. PARIS 9. Poincaré visitó el Palacio de Justicia, saludando al presidente.

Haec sate años que no había pisado el Palacio, considerándose esto como un síntoma de que el ex Presidente vestirá de nuevo la toga en breve.

Los disturbios en Gratz. Medidas del Gobierno. VIENA 9. Disturbios ocurridos en Gratz han sido tratados en la Asamblea nacional.

El secretario de Estado interior manifestó que debía autorizarse la formación de una milicia obrera, como ha hecho con la milicia burguesa.

LA BOLSA

Cotización del día 9 de julio de 1920.

Cuatro por ciento interior, 72,85. Dem exterior, 84,00. Dem amortiz ble, 85,50.

Cinco por ciento amortizables, 95,00. Último emp 6,450, 100,00. Banco de España, 534,00.

Banco Español del Río de la Plata, 303. Tabacos, 300,00. Azucareros, 68,00. Francos, 46,00. Libras, 23,94. Dólares, 6,10. Metros, 15,25. Liras, 31,75.

La situación en Barcelona

Magistraciones de Puig y Cadafalch. Agresión a un obrero. El gobernador ha decretado la libertad de algunos presos. Los extranjeros serán expulsados de la ciudad. Una explosión.

BARCELONA 9 (4 L). El presidente de Madrid ha dicho del acuerdo del Consejo de Estado sobre el asunto, no se trata de cuestiones administrativas encerradas dentro de la esfera del autarquismo, sino que se trata de mercaderías en la práctica la autonomía que se ha concedido a Cataluña por el decreto que estableció la Mancomunidad.

Un obrero llamado Cipriano Casas fué agredido anoche por dos sujetos los cuales le golpearon en la cabeza con una porra.

El agresor cayó al suelo y allí le dispararon dos tiros, que por fortuna no hicieron blanco.

El gobernador ha manifestado que estudia los expedientes de los presos gubernativos.

Estos son 271 nacionales, de los cuales ha decretado la libertad de 52, y 32 extranjeros; de los cuales 23 han sido detenidos estos días en Barcelona.

Estos extranjeros serán expulsados de la ciudad y conducidos a sus respectivos países.

En una fábrica de la plaza del Sol ha hecho explosión una cadenera, resultando heridos dos obreros levemente.

Consejo de ministros

A la entrada.

Esta tarde, a las cinco, se reunió el Consejo de ministros en la Presidencia.

El jefe del Gobierno recibió, entre otras visitas, la del general Fernández Llano.

El ministro de la Gobernación manifestó que llevaba al Consejo varios expedientes de concesión de cruces de Beneficencia y otros de arriendo de locales para cuarteles.

Dijo el Sr. Bergamín que el orden público en toda España era completo.

Respecto al informe del Consejo de Estado acerca de las Diputaciones, dijo que aún no lo había estudiado.

Cuando se haya estudiado, añadió, pronunciará resolución al Consejo de ministros.

Siguió diciendo que el gobernador de Barcelona había comenzado ya a poner en libertad a los detenidos gubernativos.

Los periódicos de Madrid han publicado un artículo de D. Manuel de Falla, en el que se critica la política de la República.

Reformas en el Cuerpo de Prisiones. El director general de Prisiones ha hecho algunas manifestaciones de interés acerca de su departamento.

Dijo, que el ministro se ocupa en el estudio de diversas peticiones de reformas, para resolver lo que en justicia proceda, pues resulta, que mientras unos extremos son aspiración general del Cuerpo, en otros hay división de opiniones; tal ocurre con la fusión de las secciones técnica y auxiliar.

